



Vous pouvez recevoir la feuille d'informations paroissiales directement sur votre téléphone chaque semaine en vous inscrivant gratuitement sur le site de la paroisse (en bas de la page d'accueil) ou via le QR Code ci-contre





# VOYAGE DU PÔLE JEUNES À ROCAMADOUR DU 28 AU 30 OCTOBRE 2024 (DE LA 6ÈME À LA TERMINALE)

Ce voyage réunira les collégiens et lycéens de l'aumônerie Montaigne et Paul Bert, et les autres jeunes du pôle jeunes de la paroisse Notre-Dame des Champs (servants, servantes, scouts, frateux...), les jeunes des lycées Carcado-Saisseval, St Nicolas et Albert de Mun.

Au programme : Sanctuaire de Rocamadour, parc animalier de Gramat, Explor Games® à la Ferme des Alix , Randonnée vers Rocamadour, Grotte préhistorique des merveilles, Gouffre de Padirac, et rencontre avec les moines de l'Abbaye bénédictine de Fleury à Saint-Benoît-sur-Loire. Grâce à l'aide exceptionnelle de la Fondation Notre-Dame, nous avons un budget à affecter en fonction des ressources financières de chaque famille. Les prix s'échelonnent de 140€ à 300€ par jeune en fonction de votre quotient familial (coût réel du voyage:337€).

Montant de la préinscription : 110€ (par le paiement en ligne).

Lien pour la préinscription au voyage en scannant le QR Code cidessous ou sur le site de la paroisse. (date limite d'inscription au voyage : 21 septembre 2024).



Un grand merci à Sœur Myrtille de la communauté du Saint Esprit pour son implication à la paroisse dans plusieurs groupes. Nous lui souhaitons une mission féconde à Naujan.

Du 2 au 5 septembre, les prêtres seront en session, et le dimanche 8 septembre, le G5 (vices présidents des conseils économique et pastoral, les présidents de l'AQNDC et de Montparnasse Rencontres et le curé) et les prêtres prendront un temps pour réfléchir et prier pour l'année qui arrive.



### NOTRE-DAME DES CHAMPS

## FEUILLE D'INFORMATIONS PAROISSIALES

#### **DU 1<sup>ER</sup>AU 8 SEPTEMBRE 2024**

" J'avais initialement écrit un titre se référant à la formation sacerdotale, mais j'ai ensuite pensé que, de la même manière, ces choses peuvent être dites à propos de la formation de tous les agents pastoraux, comme de n'importe quel chrétien. Je veux parler de l'importance de la lecture de romans et de poèmes dans le parcours de maturation personnelle. [...]

En parcourant cette voie qui nous rend sensibles au mystère des autres, la littérature nous apprend à toucher leur cœur. Comment ne pas rappeler ici la parole courageuse que, le 7 mai 1964, saint Paul VI adressa aux artistes et donc aussi aux grands écrivains ? Il disait : « Nous avons besoin de vous. Notre ministère a besoin de votre collaboration. Car, comme vous le savez, Notre ministère consiste à prêcher et à rendre accessible et compréhensible, voire émouvant, le monde de l'esprit, de l'invisible, de l'ineffable, de Dieu. Et dans cette opération qui transforme le monde invisible en formules accessibles et intelligibles vous êtes les maîtres ». [14] La tâche des croyants, et des prêtres en particulier, est précisément de "toucher" le cœur de l'homme contemporain pour qu'il s'émeuve et s'ouvre face à l'annonce du Seigneur Jésus, et, dans cet engagement, la contribution que la littérature et la poésie peuvent offrir est d'une valeur inestimable.

T.S. Eliot, le poète à qui l'esprit chrétien doit des œuvres littéraires qui ont marqué le monde contemporain, a décrit à juste titre la crise religieuse moderne comme celle d'une « incapacité émotionnelle » [15] généralisée. À la lumière de cette lecture de la réalité, le problème de la foi aujourd'hui n'est pas avant tout de croire plus ou moins aux propositions doctrinales. Il s'agit plutôt de l'incapacité de nombre de personnes de s'émouvoir devant Dieu, devant sa création, devant les autres êtres humains. La tâche est donc de guérir et d'enrichir notre sensibilité. C'est pourquoi, à mon retour du Voyage Apostolique au Japon, lorsqu'on m'a demandé ce que l'Occident avait à apprendre de l'Orient, j'ai répondu : « Je crois qu'il manque un peu de poésie à l'Occident ».

Extrait de la lettre du Saint-Père sur le rôle de la littérature dans la formation, publiée le 4 août 2024



TÉMOIGNAGES CROISÉS DE MARIE ET TANGUY BOUCHAUD, **CHEFS DU GROUPE SUF DE LA PAROISSE** 

" Nous avons partagé beaucoup de moments de joie, de prière, de doutes, de réflexion, d'aide au discernement et d'émotion ensemble.



#### Pouvez-vous vous présenter?

Nous sommes paroissiens de Notre Dame des champs depuis notre arrivée dans le quartier en 2005. Nous sommes mariés et parents de quatre enfants, un garçon et trois filles. Tanguy est juriste associé dans un cabinet d'expertise comptable et Marie, directrice de la Maison des Aînés et des Aidants Paris Centre structure qui favorise le maintien à domicile des personnes âgées.



#### 2 Comment êtes-vous arrivés à cette responsabilité?

Nos trois filles étant dans le groupe depuis 2015, ayant été nousmêmes scouts et chefs, il nous a semblé naturel de répondre à l'appel de Grégoire et Christel Vallantin, chefs de groupe jusqu'en 2021 qui nous ont sollicités. Le scoutisme nous a forgés et nous souhaitions nous y engager à nouveau et pouvoir contribuer avec notre regard de parents et notre expérience à la vie du groupe de Notre Dame des Champs.



#### Quelles ont été vos principales missions pendant 3 ans?

L'objectif premier a été de maintenir une cohésion et un sentiment d'appartenance au sein du groupe scout qui nous a été confiée (recrutement des chefs, leurs formations, l'organisation d'événements de groupe). Un second objectif a été de rendre plus visible le groupe scout dans le quartier et la paroisse. Nous avons été invités à ancrer le groupe dans la paroisse par notre curé. La disponibilité du Père Camille et la présence active de notre aumônier le Père Vincent ont été moteurs dans cette démarche.

Notre rôle est aussi d'accueillir les nouvelles familles, de leur présenter le projet éducatif des SUF et de les intégrer à la communauté formée par le groupe.

Nous avons la joie d'être aidés et soutenus dans notre mission par deux couples d'assistants, Fabien et Anne Féron et Vincent et Marie Doré que nous remercions très chaleureusement ainsi que par des parents investis comme Paul et Nathalie Mazataud pour la comptabilité ou Elsa Bérengier pour les commandes de matériel.



### À quoi ressemble une "journée type de

Les journées ne se ressemblent pas mais il y a une déroulé classique : Lever - Rassemblement qui permet de confier sa journée à Dieu, de transmettre les informations importantes de la journée et de lancer l'imaginaire de la journée - Dérouillage qui consiste à faire un peu de gymnastique pour se réveiller - Petit-déjeuner - Toilette - Lancement des activités - Préparation du déjeuner/Déjeuner puis vaisselle -Temps calme - Activité - Goûter - Activité - Préparation du diner/de la veillée/ temps entre chef d'unité et scouts les plus grands/ temps pour la progression de chaque enfant/douche - Diner puis vaisselle -Veillée et prière - Coucher/réunion de la maitrise pour faire un point sur la journée et préparer la suivante.

Les grandes activités d'un camp sont les installations, les olympiades, le grand jeu, la navigation pour nos scouts qui sont des scouts marins, le concours cuisine, un jeu de nuit pour les plus grands, les raids, l'explo, les veillées.



#### Qu'est-ce qui vous a le plus plu dans cette mission?

Nous avons vécu cette mission intensément et plusieurs activités nous ont beaucoup plu. Nous pouvons toutefois en citer deux. La première a été de faire vivre la communauté des aînés. Cela consiste à encadrer et faire progresser les chefs, cheftaines, guides-aînées et routiers en les faisant réfléchir sur des thèmes qui les concernent dans leur vie de chrétien, de jeune adulte ou de chef. Nous avons partagé beaucoup de moments de joie, de prière, de doutes, de réflexion, d'aide au discernement et d'émotion ensemble.

La seconde qui nous a également beaucoup plu sont les visites de camp. Nous sommes au contact des enfants et des chefs pendant un après-midi ou une journée durant le camp qui est l'aboutissement de leur année scoute. C'est dans ces moments-là que nous pouvons prendre le temps de découvrir les personnalités dans la simplicité qu'impose un camp dans la nature. Nous pouvons mesurer le chemin parcouru et les fruits de cette année autant pour les jeunes que pour leurs chefs et cheftaines.



#### Quel est le moment qui vous a le plus marqué?

Les trois moments les plus marquants ont été les 50 ans des SUF à Chambord où nous étions 30 000 scouts [...], l'anniversaire des 10 ans du groupe qui a permis de réunir les quatre générations de chefs de groupe et de maitrise, [...] et encore la prise de flots et le départ routier de certains chefs qui se lancent dans la vie d'adulte en s'engageant à vivre selon l'idéal scout.

### **DATES À RETENIR**



#### REPRISE DU CATÉCHISME (DU AU **CM2**) DE ET L'AUMÔNERIE **LES** (POUR **COLLÉGIENS ET LYCÉENS)**



Vous pouvez inscrire votre enfant, en scannant le QR Code ci-contre ou sur site de paroisse www.notredamedeschamps.fr Reprise la semaine du 10 septembre



#### RÉUNION DES RESPONSABLES DES ACTIVITÉS DE LA PAROISSE DES COMMUNAUTÉS **RELIGIEUSES À 9H30**

Lieu: Maison paroissiale, 92 bis bd du Montparnasse.



#### MESSE DES **FAMILLES** BÉNÉDICTION DES CARTABLES À 11H00

Pour tous les enfants de maternelle et de primaire, venez avec vos cartables!



#### JOURNÉE **PAROISSIALE** EN **BORD DE MARNE**

Journée organisée pour tous les paroissiens (adultes, jeunes et enfants) de Notre-Dame des Champs.



Inscriptions via le QR Code ou sur le site de la paroisse.

**Au programme :** marche d'une heure (marche adaptée aux enfants et aux plus âgés), apéritif avec tous les paroissiens et le groupe scout, déjeuner tiré du sac (dans le parc de l'établissement Cabrini). Ensuite, temps de partage pour les adultes, et grand jeu pour les jeunes, et la messe en plein air (retour vers 18h).

Le groupe scout de la paroisse accueille les filles et les garçons de 8 à 17 ans. Si vous souhaitez avoir plus d'informations ou inscrire vote enfant dans le groupe, vous pouvez envoyer un mail à parisnotredamedeschamps@scouts-unitaires.org